



IF YOU WANNA BE UNLIMITED, YOU SHOULD READ THIS!

19UNLIMTED
PROJECT DRIVE & DESIGN

TEL 019-601-6619
FAX 019-601-6719
SITE 19unltd.co.jp



Shuntaro Aoki 一級建築士・青木俊太郎の建築の知識が豊かになるコラム

旅と僕と名建築

みんなの工場bySHIRO
@北海道砂川市




地元の木材を一枚板で並べた外壁
一般向け商品も販売

今回紹介する建物は北海道砂川市にある「みんなの工場bySHIRO」です。コンペで選定されたアリイ イリエ アーキテクツによる設計で、弊社も推奨しているオープンファクトリーを実現しています。

工場の外壁には地場の木材を一枚板で採用し、反りや割れも含めて自然の荒々しさと豊かさを表現しています。エントランス側のガラス張りの面にはSHIROのサインが大きく出迎え、館内に入るとシンプルな白と木材の空間が広がります。外観と館内でメリハリをつけている印象でした。

エントランスホールには天然由来の化粧品を販売しているSHIROならではの様々な素材がディスプレイされています。設計士として多目的スペースを提案することはよくありますが、そこに『どんなディスプレイをしてどのような体験をしてもらうか』という、人の体験をデザインする建築の考え方と箱を作る建築の考え方があり、リンクされたスペースになっていました。

製造工程が見える工場、商品を販売するファクトリーショップ、自分で好きな香りを作ることができるブレンダーラボ、カフェやキッズスペースなど「体験のデザイン」ができるスポットを多く設置し、人が集まる工場を作っていると勉強になりました。

ブレンダーラボが混んでいてできなかつたので、また来たらぜひ体験してみたいと思うような名建築でした。

旅のおしえ ~窓枠の見せ方~

ラウンジから北海道の山々や煙が眺められ、窓で鮮やかに風景を切り取っています。上下の窓枠を見えないように連窓でスッキリさせましたが、窓の内壁をふかし窓枠を見せないようなシンプルな納まりで、こういう方法もあると勉強になりました。

Masumi Abasaki デザイナー・赤坂真純が全国のスタバの魅力を発信

MY STARBUCKS

盛岡フェザン店
@岩手県盛岡市



今回紹介するのは、盛岡駅ビルフェザンの中にあるSTARBUCKSです。私の人生の中で一番通っているスタバではないでしょうか。盛岡駅に直結しており、買い物や出張の時には必ず立ち寄ります。

とても便利な場所にありますが、周りに雑貨屋さんやお洋服屋さんなどが隣接しているので通行人が多く、賑やかな印象です。落ち着いてゆっくりcoffeeを楽しむよりもっとした休憩時間に寄ったり、ティックアウトが個人的にはおすすめです。

レジカウンターと座席が道路を挟んで分れており、座席スペースは箱で囲われたような空間になっています。所々に柱があり、他のお客様の視線が気にならないように工夫されていました。ダイナミックなサイ

ズの大テーブルもあり、迫力があります。ほとんどの椅子やテーブルの脚がブラックで統一されており、床のコンクリートと濃い木目のコントラストがとても合います。

全体的に解放されたオープンな空間になっており、店舗の奥まで広々とした印象を受けました。盛岡駅で飲む一杯は馴染みがあり、安心できる一杯です。

悩んでいる時、仕事をしたい時、読書をしたい時、一日何回でも行ってしまいたくなる空間、そこが「MY STARBUCKS」。

<STARBUCKS 新商品情報>
焼き芋香ばしキャラメル
フラペチーノ
Tall ¥700
(9/4~販売開始)

盛岡駅に直結しているフェザン店。お買物ついでや休憩時間にふらっと寄りたりなります。20時まで空いているので、新幹線の待ち時間などにも便利です。

Dawei Li プロジェクトマネージャー・李大偉がスムーズな建設プロジェクト方法を紹介

プロジェクトマネジメントのコツ

Vol.33 天井クレーンの設置は労働基準監督署へ届け出が必要

クレーンの種類や規模・耐荷重によって、費用には大きな幅があります。一般的にレールが長く、形状が複雑になるほど、そして耐荷重が大きくなるほど設置費用は高額になります。ちなみに、天井クレーンの設置にかかる期間は1~3ヶ月程度が目安です。

クレーンの設置には労働基準監督署への届け出等も必要なため、余裕を持ったスケジュールで進めることが大切です。

吊り下げ荷重が0.5トン以上3トン未満の場合は設置前に「クレーン設置報告書」を提出します。3トン以上の場合はクレーン着工の30日前までに「クレーン設置届」を提出します。クレーンの明細書や検査証・組立図・強度計算書などの書類の添付も必要となります。工事業者が提出するケースも多いため必要書類の手配とあわせて、どちらが提出するのか事前に確認しておくと良いでしょう。

「トップファクトリー」サイトは[こちら](#)

Ayana Morii グラフィックデザイナー・森居綾那のリアル子育て絵日記

おかーさんえにっぎ

だいじょうぶかけっこ…じなにひまい、まいにちみせでくる



これは自分ぢやうて
3
理解するのは難しい
4

あーだあーさーんに
なくなるでしょ
かうだあーさーんに
なりたくない
ありたくない
ある日突然、哲學的な事を
言い出した息子
1

あーと、あーさーんに
なくなるでしょ
あーと、あーさーんに
なりたくない
ある日突然、哲學的な事を
言い出した息子
2

どうかあーんじよ
車運転させる
子のその考え方の真理を
こういうことなかな
買えるし、あれ?
どうかあーんじよ
はえるじよ
だってあいざ
どうかして?
3
4

大人
V
和
5

< ジュークの最新ニュースはこちら >

NEWS

企画展 8/16ギャラリートーク開催

企画展初日、ゲスト・建築家 山内光介氏、サスティナブル都市計画家 山崎満広氏をお招きし、ギャラリートークを開催。50名の観覧者とメディアの取材があり「もっと話を聞きたかった」との感想も頂きました。

NEWS

岩手県主催定住キャンペーンに掲載

企画展の後援を頂いた岩手県が主催する「いわておかえりサマー・キャンペーン」の特設ブースに企画展のポスター・チラシを掲載頂きました。盛岡駅・いわて花巻空港とUターン客が多い場所でPRできました。

当日のレポートは[こちら](#)

NEWS

岩手経済戦略会議2024登壇@盛岡

岩手経済同友会が主催する岩手経済戦略会議2024(8/30)に加藤がパネリストで登壇。住みやすい岩手・住みたくなる岩手に「企業参観日」を提案しました。翌日の岩手日報紙に一面取り上げられました。

INFORMATIONS

- 9/20-21 19CLUBプランディングツアー@下関・小倉
- 10/24-25 デザインスクール@岩手 11/6-7 デザインスクール@東京
- 12/5 19CLUBプランディングツアー@東京

まちがいだらけの少子化対策
天野 菊南子（著）
2024年7月 / 金融財政事情研究会

岩手経済戦略会議2024の基調講演でお話頂いた天野氏の著書。地方自治体の子育て支援対策では本当の人口減に効果なし。若い女性が地方企業ではやりがいを持って働けないので首都圏に就職。そのまま結婚、出産、定住という流れを断ち切らないと少子化は改善しない。地方企業にもできことがあると気が付く一冊。

PLAN75
2022年 日本・ラテン・フィリピン・カタルール合衆
監督：早川 千緒
主演：倍賞 千恵子

舞台は75歳から生死の選択権を与える制度「PLAN75」が国会で可決・施行された日本。主人公は高齢を理由にホテルの客室清掃の仕事を突然解雇され、PLAN75の選択に至る。窓口担当の職員など登場人物たちは達和感を感じながらも、声をあげることなく物語は進む。2025年超高齢化社会をを迎える日本に迫る内容。

まちがいだらけの少子化対策
天野 菊南子（著）
2024年7月 / 金融財政事情研究会

「まちがいだらけの少子化対策」は、岩手経済戦略会議2024の基調講演でお話頂いた天野菊南子氏の著書です。この本は、少子化問題に対する実際の対策や政策について、現状の問題点や課題を踏まえて、より効果的な解決策を探求するための提言書です。

天野氏は、地方自治体の子育て支援対策について、実際の現状と課題を分析し、より効果的な対策を実現するための具体的な提案を行っています。また、少子化問題に対する社会的認識や、政策立案における課題なども、丁寧に解説されています。

この本は、政策立案者や関係者だけでなく、一般読者にとっても参考となる一冊です。少子化問題に対する理解を深め、より効果的な対策を実現するための情報を提供するため、多くの人に読んでもらいたいです。

PLAN75
2022年 日本・ラテン・フィリピン・カタルール合衆
監督：早川 千緒
主演：倍賞 千恵子

「PLAN75」は、75歳以上の高齢者が生き残るために必要な選択権を保障する法律です。主人公の高齢者は、突然解雇され、老後の生活が脅威にさらされています。しかし、他の登場人物たちは、达和感を抱きながらも、物語を進行させています。この映画は、超高齢化社会を背景にした現実的な問題を、ユーモラスで軽妙な筆调で描いています。

延300名来場！初の企画展を開催



8/16～20の5日間、岩手教育会館
ふれあいギャラリーにて創業から6
年分の事例を集めたジャーナル初の企
画展を開催しました。初日は「企業×
建築が作るまち」と題したギャラリートークを行ない、5日間で延300名の方にご来場頂きました。

何者かを見つめ直す機会

事例の整理を兼ねた企画展は今年の1月から開催について考え始め、内容を具体的に考え始めたのが春。会場と時期が決定し、丸6年分の事例を振り返りながら、当時や会社の特徴を見つめ直す良い機会になりました。ジャーナルにはプランディング・設計・建設サポートと3つの事業があり、お客様のご要望に合わせて提供メニューが異なるので、なかなか一言で会社の特徴を言い表せないので長年の悩みでした。しかし“事例が最高の営業ツール”と言うようにジャーナルがお手伝した事例を見てもらうことで「何ができる人たちなのか」の解像度を上げることができると考えました。ご来場の方は「こんなことまでやっているんですね」という感想が多かったです。

得意と特徴を集めました

私たちが得意とするプランディング

×設計案件を中心に、岩手県内・県外問わず事例パネルと実際にデザインしたツール類の展示を決めました。設計士・グラフィックデザイナーがそれぞれ幅広いデザインをしますが、それを一元化してお見せできたのは今回が初めて。会場では、ウェブでは表現しきれない物量を体感して頂けるようしました。

ける形式にしたので、こちらのコーナーも人気でした。

岩手拠点全国対応

岩手を拠点に全国で活動する私たちらしく、最後には全国プロジェクトマップを掲示。どこからいらしたかをマッピングする参加型コーナーのアクションマップも設置しました。遠くは北海道、滋賀、兵庫、埼玉からわざわざ当企画展を見るためだけに社長を含む4名で研修を兼ねていらして頂いた企業も。ステークホルダーの広さを改めて感じることができました。

代表加藤がUターンなこともあり地元岩手にこんな会社があるのか！を多くの方に知ってほしいという思いもありました。ジャーナルがお手伝いする企業は岩手・全国の中小企業です。今後、この企画展をきっかけに岩手に帰ることを決めた方、企画展で展示した企業への就職を決めた方が出てきてくれたら嬉しいです。

創業時より毎月19日に発行している社内報のアーカイブコーナーも設置。目的に応じて年々バージョンアップしてきた軌跡と毎年テーマが変わる表紙デザインも一覧で見ることができます。自由に手に取ってご覧頂き、気に入ったものはお持ち帰り頂



来場者参加型のアクションマップ



8/16 ギャラリートーク開催

進行中プロジェクトをチラ見せ！
ON-GOING PROJECTS
2024 NO.33
START UP
We believe that learning from before and connecting with others helps to grow for individuals and companies.
建設中の新工場
研修室壁面サイン
株式会社ニュートン
岩手県八幡平市 / 精密プラスチック部品製造

「はじめよう」新工場+プランディング@岩手 ～50周年を目指すスタートアッププロジェクト～

今年12月の完成を目指して進んでいる岩手県八幡平市・ニュートン様の新工場プロジェクト。プランディングで決めた色をベースにカラーコーディネート、内装デザインを承っています。

新工場のコンセプトカラー

メインはプランディングミーティングの中で決めたコーポレートカラーの「白」…開発・挑戦し続ける未知の領域・余白を連想させる色と「アップルグリーン」…社名のニュートンから連想するリンゴの中でも挑戦が芽吹く=完熟を目指す青リンゴの色の2色です。これらを際立たせるサブカラーに「岩手山ネイビー」や八幡平の大自然を表現する「木目調」などを採用しました。

外観デザイン

八幡平市は岩手県の中でも特に降雪量が多く、緑豊かな山々が一面銀世界に変わります。中でも工場予定地は特に雪深い立地なので、雪に埋もれずに建物がきちんと見えるよう「岩手山ネイビー」にちなんだガングレーという青みを帯びたグレーに決定しました。新工場は高速道路の松尾八幡平ICを降りるとすぐ目の前に見えます。シャッターは差し色でアップルグリーンを採用。外壁とのコントラストが綺麗です。

工場内デザイン

工場の床色は現工場と同じグリーンに決定しました。長年、工場で作業されている社員さんが見慣れているので使いやすい点、小さな部品を製造されているので床に落ちた際など見つけやすい点が決定の理由です。鉄骨部分は濃いグレーにし、汚れが目立たないよう巾木も同じ色にして、工場内全体をスタイルッシュにまとめました。

内装デザイン

各部屋の扉はコーポレートカラーのアップルグリーンを塗装予定です。研修室と食堂の壁面にはサインが入るので、内装はシンプルに白を基調にしました。床は扉の色を引き立てるため光沢感のあるグレーを選び、全体的に柔らかくまとめました。

什器もセレクトしてご提案しています。オフィスのテーブルはお客様が気にされている汚れやベン跡が目立たないような仕様で、温かみのある明るい木目調のものを選びました。鮮やかなアップルグリーンとの相性がとてもよく自然とのつながりを表現しています。

食堂は“カフェにいるように、リラックスできる空間で休んでほしい”という思いを込めて空間を作りました。テーブルや椅子は自由にレイアウト変更できるよう軽めのものを選んでいます。

サインデザイン

外観の正面に新ロゴマークのサイン、側面にメッセージサイン、工場内の研修室と食堂の壁面に大きなグラフィックサイン、各部屋の名称を示すサインなど、大小多くの箇所にサインを施します。それぞれ施工方法や素材は異なりますが、どれもプランディングチームとのヒアリング・打合せを経て生まれたデザインです。岩手山を目の前に構える「大自然の八幡平だからできるものづくりの仕事を大切にしたい」そうおっしゃっていた太布社長様の言葉が強く印象に残っており、大自然の中に工場を置く意義のようなものが表現できればと考え、サインをデザインしました。

工事も順調に進み、12月の新工場完成がとても楽しみです！

No.33 加藤の社長ブログ
Design Executive Officer
DEO NOTE

岩手経済戦略会議にパネリスト登壇

2024年8月30日に岩手県盛岡市で開催された岩手経済戦略会議2024にパネリスト登壇させて頂きました。今年のテーマは「新たな地域づくりへの挑戦」。岩手の経済を牽引する名だたる経営者の前で、人が集まるアイディアをお話ししました。

きっかけは一本の電話から

登壇のきっかけは5月。当社主催のプランディングを体感するコミュニティ「19CLUB」岩手ツアー中にかかってきた一本の電話でした。全国からゲストを迎えて企業訪問＆各社の発表をしてもらっている最中だったので、聞き慣れない団体からの電話に少々戸惑いつつ、詳細なお話を聞く日取りを決めました。その後、過去の戦略会議について調べて、岩手県内ではよく名前を挙げる会である経営者たちがパネリスト登壇している会であることを知り、驚きました。岩手の経済を担う重鎮が集まる会議において、岩手を拠点にはしているが売上の半分以上は他県からである私たちで大丈夫だろうか、など不安要素はありました。今回「ニューカマーの経営者に登壇してほしい」という事務局から説明を受け、登壇をお受けすることにしました。ちょうど企画展も終わった後の会議。なぜ私たちが岩手に拠点を置き続けるのか、を考えていた時期でもあり偶然にも岩手での活動が重なりました。

予想外の推薦による登壇

なぜ私なのか、を説明にいらした事務局の方に伺ったところ「誰か面白い人いない？」と周りに聞いたら数人がジャーナルと加藤さんの名前を挙げたとのこと。地元岩手ももちろん大事ですが、組織である以上スタッフみんなで食べていてもプランディングがまだ今ほど市民権を得ていない段階では、ジャーナルの仕事は岩手単独ではマーケットが小さく、外へ外へと拡大していたこの6年間。（記事の続きは下記QRから↓）



上記ブログの続きは右記二次元コードから「note」で読みます→

